

de los ángeles y que la fuente de los conciertos está en el cielo.

Además de su incuestionable utilidad para el desarrollo de los órganos de la voz y del oído, ejerce el canto suma influencia en la vida humana, y es poderosa su civilizadora misión, por lo cual, en interés de la moralidad pública, todos los buenos ciudadanos, todos los bienhechores de la humanidad, todos los amigos de la infancia, deberían prestar su poderosa cooperación á la propagación rápida del sentimiento musical, sobre todo en los niños de ámbos sexos. Así sucede en Alemania y en todos los países más cultos, en donde al lado del abecedario llevan los pequeñuelos el libro de canto. Así debería hacerse aquí: pues aun cuando estos preciosos conocimientos no los utilizaran totalmente para el provenir, no me negareis serian de indiscutible utilidad para endulzar amargos pesares y caminar sobre flores en medio de los espinosos criales de la vida.

CRÓNICA DE LA SEMANA.

Muchas veces, para matar el tédio, se coje un periódico, se repasan los sucesos de la semana y ¡oh desencanto! al pasar la vista por los siete últimos días, es como tender la mirada por un campo manchego, monótono, yermo, sin sombras, sin ondulaciones, sin contrastes.

No así esta semana.

Y como en los campos tobosescos, inmortalizados por el insigne manco de Lepanto con la atrabiliaria y asaz caballeresca figura del más cumplido de los caballeros, D. Quijote de la Mancha, recorridos en el caballo de su locura, así acuden á la imaginación del cronista hechos y sucesos que tiene que consignar.

Tales son, en primer lugar, dos acontecimientos notables los dos y por manera extraña y singular coincidencia antitéticos habidos en esta semana y que la historia se encargará de recoger y estampar en sus páginas en blanco. Responde el uno y es el pasado, que saludamos con respeto; significa el otro el mañana, el porvenir, que esperamos con entusiasmo; ha revestido el uno toda la tristeza y toda la melancolía del mes brumoso de Diciembre; reviste el otro y tiene todos los caracteres del más vivo entusiasmo y del más puro patriotismo: está el primero cubierto aún por fúnebre crespon y el otro ostenta los más fúlgidos destellos: ha sido el uno acto impouente sí, pero frío y ceremonioso; ha sido el otro fiesta solemne y la revelación de una fuerza grande y poderosa con la que hay que contar: ha sido el uno la jura de la legalidad hasta ese momento... interina; el otro será el de la definitiva... mañana.

Ahora, descendamos y apresurémonos á consignar en esta crónica un acontecimiento importante, cual es la elección de los médicos titulares de esta villa, recaída en doctores todos ellos forasteros. Sobre este asunto voy á emitir mi opinión; á saber: que el Ayuntamiento y sobre todo el Sr. Alcalde han hecho divinamente y como tal tienen mi aplauso. Pero para que la obra fuera perfecta han debido, ya puestos en ese camino, nombrar, en vez de los cuatro médicos, cuatro de los célebres apóstoles que todas las enfermedades las curan con agua y así habrían conseguido tres cosas; primera, poner los médicos á caldo, (bastantes veces nos ponen ellos á dieta); segunda, que los vecinos se curaran con agua y tercera, rebajar el presupuesto y el pueblo le hubiera aplaudido.

Ahora un consejo. Si alguna vez el Sr. Alcalde se encuentra enfermo, (nada más lógico y natural pues todos somos mortales,) no llame á ninguno de los médicos desahu-

ciados, porque serian capaces, en vez de darle una tisana, suministrarle un vomitivo ó una disolución de fósforos capaz de encenderle el pelo.

Aun no ha terminado el salvaje ruido de las zambombas de estos días y el no ménos divertido de los cohetes por las noches, cuando otro hecho ha venido á preocupar y llamar la atención del pueblo, sobre el cual se han hecho muchos comentarios, y que á estas horas, que sepamos, continúan envueltos en el misterio, á pesar del celo y actividad desplegados por el juzgado. Refiérome á los dos intentos de robo, frustrados hasta ahora por fortuna, no por la policía sino por falta de táctica y estrategia en los cacos, en lo cual acusa dos cosas: ó que son unos guasones ó unos peleles y gente de poco fuste, que deshonran y desacreditan el oficio.

Si lo primero, no deben dar lugar á que se den batallas campales en medio de las calles, convirtiéndolas en verdadero campo de Agramante, que bastantes sustos lleban los vecinos, no menos carreras da la policía y sobresaltos la autoridad. Si lo segundo, deben madurar mejor sus planes para que el golpe resulte seguro y el éxito sea feliz. Pero tengan cuidado no dejen suelto ningún hilo, porque puede suceder que al llamar á una casa se encuentren no con la policía, que ésta siempre llega tarde, sino con el cañon de una carabina, que es el mejor argumento en tales casos.

En una de esas noches, todo barullo y aturdimiento, oí el siguiente diálogo, que encierra una profunda filosofía:

—Hija, no está una segura en su casa y eso que tenemos un cuerpo de *quindillas* y otro de serenos para que nos guarden.

—Pues *mia* tú, no sirven para *na*, porque yo he oido decir que los polizontes están dedicados á más elevados oficios, y los serenos solos sirven para dar... la hora.—*MOMBOYO*.

SECCION COMERCIAL.

MERCADO DE VINOS.

Continúan paralizados los negocios, no haciéndose más operaciones que las indispensables; y ultimándose éstas con gran dificultad por la falta casi absoluta de vendedores. Tales inconvenientes son debidos sin duda á la escasez de la última cosecha, y á los precios tan elevados que tienen estos vinos, los cuales alcanzan cada día más alta cotización. Por eso los tenedores se muestran retraídos, con la esperanza de obtener mayor utilidad en cuanto se agoten las pocas existencias que encierran las bodegas inmediatas.

A continuación hacemos una reseña aproximada de las partidas exportadas en la presente semana, con relacion de los precios que rigen para las diferentes clases: dos mil arrobas, tintos, de la última cosecha, vendidos de 26.50 á 27.50 reales.—Mil docientas idem, de la pasada recolección de 25 á 27 id. idem.—Quinientas de blanco, de 21 á 22 id. idem.

Para los aguardientes y alcoholes, rigen los mismos precios que anotábamos en nuestra última revista.

NOTICIAS GENERALES.

En la tarde del domingo último, en las seis escuelas dominicales de niños, establecidas en las ermitas de San Nicasio, San Juan, Virgen de la Cabeza, Cristo de la Misericordia, San Marcos y Veracruz de esta villa, fueron aquellos premiados con bonitos libros y cromos religiosos por sus maestros

los sócios de la Conferencia de San Vicente de Paul, siempre amantes de la JUVENTUD VALDEPEÑERA porque la enseñan constantemente lo más grande, más bello y más sublime que debe aprender ante todas cosas, esto es, la DOCTRINA civilizadora que predicó el REDENTOR de todos los hombres.

PARRICIDIO NO JUSTIFICABLE.

Para que se escandalicen nuestros lectores y escarmienten los de dura cerviz que no tengan nocion de las consecuencias de un litigio, publicamos á continuación el resumen de las costas originadas en el incidente promovido por D. Antonio Maria Vasco, sobre acumulación de autos referentes á la reclamación de los bienes que constituyen la d. tación de la capellanía fundada por Don Pedro Castro Escobar; (asunto del cual nos ocupamos ya en nuestro número anterior) en cuyas costas han sido condenados los colitigantes D. Félix Recuero y sócios.

RESÚMEN.

COSTAS CAUSADAS EN EL TRIBUNAL SUPERIOR.	
	PESETAS.
A instancia del Procurador Don Crispulo Gid.	900
Por el Sr. Fiscal.	310
INFERIOR.	
A instancia de ambas partes, á cálculo prudencial.	790
¿Qué tal?	2.000

¡Cara, carísima es en España la administración de justicia!

En vista del resultado del incidente, Don Félix Recuero y sócios, han desistido, segun noticias, de la prosecucion del negocio principal; de dónde se deduce que el hijo, incidente, ha dado muerte al pleito padre.

R. I. P.

Reciban D. Félix Recuero y sócios nuestro sentido pésame, sirviéndoles de consuelo que no es envidiable el triunfo obtenido por el Sr. Vasco; y que si pierden un derecho por no poderlo hacer valer, les queda otro, que no necesita ser defendido; que es el de... pataleo.

DOS BAILES.

Los han celebrado la sociedad «La Juventud» en los días primero y seis del corriente, y los dos han sido brillantísimos.

No disponemos de espacio ni de tiempo para reseñar, como sería nuestro deseo, todo cuanto allí ocurrió, pero diremos, que estas reuniones dejaron complacidos á todos, que la primera terminó á las tres de la madrugada y que la segunda, á la hora de cerrar este número no habia terminado aún.

Hubo muchas máscaras y dieron bromas muy divertidas.

No podemos por ménos de consignar algunos nombres de las bellezas que asistieron á estos bailes, rogando nos perdonen las omisiones en que incurramos, por la falta de memoria y por lo avanzado de la hora en que escribimos estas líneas.

Tantas fueron las señoritas que asistieron, que sólo recordamos á las siguientes:

Araceli Guerrero, Maria Caravantes, Maria Garcia, Láura Ventero, Fernandez, Cruz, Rodriguez, Ballesteros, Verdejo, Rodero, Camuñas, Molina, Carrasco, y Barba.

Nuestra enhorabuena á la sociedad «La Juventud,» por la brillantez que han tenido sus bailes, y deseamos ver repetidas estas reuniones dónde tan agradablemente se pasa el tiempo.